



Guía de discurso de Día en Memoria de las Víctimas de Hechos de Tránsito
Representante de la Asociación de Prevención y Atención
de la Seguridad Integral en el Tránsito –APASIT- Alejandra Samayoa
Domino 17 de noviembre de 2019, actividad Departamento de Tránsito,
MUNIGUATE

- ✓ Buenos días. Me siento muy afortunada de estar con ustedes para compartirles el sentir de la Asociación de Prevención y Atención de la Seguridad Integral en el Tránsito, más conocida como APASIT. Es una asociación de sociedad civil que busca reducir las muertes y las lesiones de personas por los siniestros viales.
- ✓ Esta sensibilización la hacemos todo el año, en redes sociales, en charlas en centros educativos y en los medios de comunicación. Pero también nos reunimos con las autoridades para ver cómo se mejora la seguridad vial y también hacemos análisis de los datos oficiales disponibles sobre los llamados “accidentes” aunque sabemos que son hechos totalmente prevenibles y que esconden muchas irresponsabilidades colectivas.
- ✓ Pero en esta oportunidad estamos en la fecha más importante para las asociaciones que trabajamos por las víctimas de hechos de tránsito. 20 asociaciones de Iberoamérica nos hemos unido para SEMBRER VIDA. Hoy es el día que en cerca de 200 países se conmemora a aquellas personas que de un trayecto corto pasaron al viaje más largo y sin retorno que significa la muerte anticipada.
- ✓ Hoy es el día en que honramos a las víctimas de hechos de tránsito. No solo a quienes mueren en el momento de una hecho de tránsito, sino a quienes luego de esa terrible colisión quedan con una vida limitada en sus funciones vitales o en sus posibilidades de desarrollo futuras.
- ✓ Estoy aquí parada para honrar a esas personas ausentes y a sus familias que les ha tocado lidiar con el dolor. Para quienes hemos vivido una pérdida derivada de una situación inesperada como un atropello, un choque o un embarrancamiento nos queda una sensación muy desagradable. Nos quedamos pensando: ¿por qué pasó eso? Si cada quien iba en su camino,

tratando de llegar pronto a su destino, ¿por qué quedaron personas tiradas en la calle o en la carretera? ¿No es esto violencia?

- ✓ Los hechos de tránsito ya son la segunda causa de muertes violentas en el país. Estamos detrás de las muertes por arma de fuego. ¿Ha visto usted alguna vez un automóvil como un arma? Pensémoslo (PAUSA...)
- ✓ Hoy es el tercer domingo de noviembre, representantes de la mayoría de Estados en el mundo acordaron en Naciones Unidas hacer algo por erradicar la violencia vial. Los países con mayor educación y leyes más estrictas lo han logrado. Por eso es que Canadá tiene 6 muertes por cada 100 mil habitantes, mientras que nosotros en Guatemala tenemos 22. Según los datos del Departamento de Tránsito, están muriendo un promedio de 5 personas diariamente, muchos de esos casos son motoristas. Entre las principales causas está el conducir con un problema de salud mental, aunque sea momentáneo, provocado por el estrés, una medicina, el alcohol o un distractor adictivo como el mensaje por teléfono. Por eso APASIT sostiene que la violencia vial es un problema de salud.
- ✓ Los llamados accidentes de tránsito no se originan en el motor o en el freno de los carros, principian en la mente de los conductores, cuando la gente piensa que esas cosas pasan pero no a ellas allí se comete el primer error. Cuando piensan que como la policía no le va a sancionar pueden acelerar un poco y distraerse cuando manejan, allí comenten el segundo error, pues hay penas mayores que las de una multa, un hecho de tránsito puede ser no solo la peor pena, sino la peor pesadilla, porque se vuelve realidad.
- ✓ Por eso hoy no es un día de celebración, es un día de honrar a quienes partieron inesperadamente y nos dejaron un gran vacío. APASIT habla aquí por miles de persona y les dice: YO RECUERDO que ustedes eran felices y ahora les rendimos un homenaje, aquí estamos SEMBRANDO VIDA, para que con el mensaje que nos han enviado salvemos muchas vidas.
- ✓ Gracias por estar aquí y les invitamos a unirse a esta campaña global por una vida sin violencia vial.
MUCHAS GRACIAS.